
Il presente Ordine del Giorno non è stato approvato dal Consiglio comunale con il seguente 
esito:

Consiglieri presenti in aula al momento del voto: 35
Consiglieri votanti: 35

Favorevoli 12: i  consiglieri  Barcaiuolo,  Bellei,  Cavani,  Celloni,  Leoni,  Morandi, 
Pellacani, Poppi, Rossi E., Rossi N., Santoro, Vecchi

Contrari     23: i  consiglieri  Andreana,  Artioli,  Campioli,  Codeluppi,  Cornia,  Cotrino, 
Dori, Garagnani, Glorioso, Goldoni, Gorrieri, Guerzoni, Liotti, Maienza, 
Morini,  Pini, Ricci,  Rimini,  Rocco, Rossi F., Sala, Trande e il  sindaco 
Pighi

 
Risultano assenti i consiglieri Bianchini, Caporioni, Galli, Taddei, Torrini, Urbelli. 

Ordine del giorno
 
 

Oggetto:  Ristrutturazione  e  pedonalizzazione  Piazza Roma e piano di  rilancio  turistico-
economico  della  Piazza  e  delle  vie  Farini,  Tre  Febbraio,  Largo  San  Giorgio  e  zone 
limitrofe.

 

 

premesso che
 
·lo  spazio  conosciuto  dai  modenesi  come  Piazza  Roma  è  l’avancorte  del  seicentesco 
Palazzo Ducale ed è riconosciuto come importante bene culturale;

·l’acciottolato originale è ancora in gran parte conservato sotto la copertura dell’asfalto;

·della pedonalizzazione della piazza si parla da anni e doveva realizzarsi entro il 2000;

 

considerato che
 
·la pedonalizzazione della Piazza Roma porterà esclusivamente benefici economici, turistici 
e culturali alla città;
·il commercio guadagna se è piacevole passeggiare in una bella e animata città. In cui è 
possibile  spostarsi  con  piccole  navette  elettriche  da/per  i  parcheggi  per  incentivare  la 
ripresa dei negozi in centro storico;

·l’esempio  di  Piazza  XX  Settembre  deve  essere  tenuto  in  considerazione  per  non 
commettere  errori  nell’attuare  un  piano  di  sviluppo  economico-turistico  nelle  zone 
coinvolte; dovranno quindi esserci nuove opportunità per i bar e per creare nuovi spazi e 
modi per attirare turisti e cittadini; 

·è importante riscoprire le piazze di un tempo per sedersi a chiacchierare con gli  amici su 
una panchina o ad un tavolino senza le auto intorno;

Il momento é favorevole per iniziare un percorso che riduca il condizionamento che le auto 
hanno sul nostro stile di vita, la nostra salute, le nostre disponibilità e la vivibilità della 



nostra città;

·la partecipazione dei cittadini al futuro della città, è essenziale per decidere come e in quali 
tempi procedere;

·100Xmodena è un modo per favorirla ma non è sufficiente perché prevede una troppo 
limitata partecipazione cittadina alla realizzazione del PSC;

·le  preoccupazioni  degli  operatori  della  zona,  delle  associazioni  degli  esercenti,  dei 
lavoratori del commercio sono da tenere in massima considerazione;
 

 

il Consiglio Comunale
 
·  ribadisce  che  la  pedonalizzazione  di  Piazza  Roma  (avancorte  del  Palazzo  Ducale)  è 
importante per la città ed i cittadini di Modena e deve essere realizzata;
· decide di prevedere un piano di attuazione graduale del progetto che veda il riassetto della 
zona coinvolta, la revisione del piano sosta e la riduzione delle tariffe nelle zone limitrofe 
ed al Novi Park, il rilancio della mobilità ciclistica, pedonale e del trasporto pubblico;
· insieme valuta la possibilità  di  aprire alle visite il  cortile del Palazzo Ducale e le più 
rappresentative sale del Palazzo;

Impegna il Sindaco e la Giunta Comunale
 
1- ad utilizzare tutti i mezzi previsti dalla legislazione vigente per predisporre un progetto 
partecipativo che includa i cittadini, gli operatori economici, le associazioni rappresentative 
commercio,  le  associazioni  ambientaliste  e  culturali,  riconosciute  a  livello  nazionale, 
insieme  a  storici,  sociologi  e  urbanisti,  per  condividere  un  progetto  complessivo  di 
riassetto e sviluppo condiviso della zona;
2- contestualmente e a tal fine promuovere, come previsto dal regolamento degli istituti di 
partecipazione, una Consultazione Popolare che permetta a tutti i modenesi di esprimere il 
loro parere su un progetto realmente  partecipativo  che possa essere realizzato all’inizio 
della prossima consigliatura e concluso entro dicembre 2014.
  

Il capogruppo

Sandra Poppi


